

ÚLTIMA HORA

Gobierno justifican la reserva con que tiene que proceder en su conducta, y sobre todo en los debates parlamentarios que sobre ello puedan promoverse.
Nuestro agregado militar no ha podido regresar a Lisboa.
Van a aquellas aguas el Princesa de Asturias y la Numancia.

El Gobierno no había recibido anoche noticias concretas de Portugal.
Espera tenerlas hoy con completo detalle, porque ya han sido recompuestos los cables inglés y alemán.

Debate en el Congreso

Había el Sr. Azcárate.
Pido la palabra para dirigir una pregunta al Gobierno.
Alude a los sucesos de Portugal y dice que cuentan con las simpatías de todos los que rinden culto a la soberanía nacional.
Dicen los periódicos que se han acumulado fuerzas en las provincias fronterizas y que se han enviado barcos a Lisboa.
Yo sé las responsabilidades de un Gobierno; pero creo que por encima de eso están las relaciones entre el Gobierno y el pueblo.
Asegura que el pueblo español debe defender a todo trance la neutralidad de España ante la voluntad del pueblo portugués.
Cree que no hace falta tres buques para proteger a los españoles que hay en Portugal.
¿Cree el señor Presidente del Consejo que fuera de la ayuda material que todo Gobierno estará obligado a impedir, hay otra ilegal?
¿Es que la simpatía, el apoyo moral es también ilegal?
Allí estaba previsto lo acaecido, porque la corrupción administrativa había llegado a un punto intolerable.
Termina haciendo votos porque prospere y se consolide el movimiento.
Añade que la República es generosa y garantiza las libertades.
El Presidente del CONSEJO DE MINISTROS: Cree el Sr. Azcárate hacer su pregunta, como si los sucesos de Portugal pertenecieran ya a la Historia, sin tener en cuenta que es una Historia que nació ayer.
Tengo que exponer a la Cámara dudas, ciertas dudas nacidas, no de los informes oficiales recibidos por el Gobierno, sino de informes emanados del mismo Rey de Portugal y de naciones amigas.
Lee un telegrama en que se dice que las tropas reales han recibido refuerzos.
«Yo declaro que el Gobierno español no ha recibido ninguna noticia ni comunicación de ninguna clase del Gobierno provisional.
Y sea cualquiera la situación que impere en el Reino o República de Portugal, un Gobierno medianamente cauto y previsora no puede hacerse eco de informes oficiosos, no puede proceder cuando sólo tiene dudas.»
Y en esta situación, cuando se dice que se ha constituido en Lisboa, que no es lo mismo que constituirse en Portugal, un Gobierno revolucionario provisional o definitivo, no puede el Gobierno que tengo la honra de presidir dar el salto mortal de conceder legalidad a un Gobierno del cual nada se sabe oficialmente aquí, ni en Francia, ni en Inglaterra.

Si el Sr. Azcárate me pregunta si voy a dar patente de legalidad a ese Gobierno portugués, no puedo contestarle. Si me pregunta por qué he enviado esas fuerzas, tengo la obligación de contestarle.
He enviado los buques, porque no iba a faltar la bandera española en Lisboa al lado de las banderas de las demás Potencias europeas. (Muy bien.)
En el Gobierno, ese envío de tropas y barcos constituye un deber elemental en estos momentos. Para nosotros, lo oficial hoy es la Monarquía en Portugal, y siendo Gobiernos de una Monarquía, no podemos dejar olvidados los lazos de solidaridad monárquica, sobre todo cuando de tan cerca nos mostráis vuestra solidaridad republicana. (Muy bien.)
No están bien los alborotos prematuros de colgaduras, mítins y manifestaciones, porque pueden resultar exagerados, ridículos y hasta ilícitos.

El Sr. SORIANO: Y cuando S. S. era republicano! ¡Ahí! ¡ahí! ¡ahí!, en la mayoría. Risas y voces. Los republicanos también lanzan voces de ¡ahí!...
Continúa el Sr. CANALEJAS hablando de los revolucionarios.
El Sr. SALVATELLA interrumpe: ¡Los revolucionarios se hicieron en los cuarteles!
El Presidente del CONSEJO: No es muy elegante la revolución que depende del soborno de los militares y que se fragua en los cuarteles. (Muy bien.)
Declara, después, principalmente que cuando el Gobierno que preside sepa de una manera concluyente y definitiva, oficial, que la República es el Gobierno de Portugal, no se hará en sus actos ni reconocimientos; pero antes de proceder, ha de cuidarse de ilustrar debidamente al Parlamento. (Aplausos.)
El Sr. AZCARATE: Cree el Sr. Canalejas que somos antipatriotas por nuestros alborotos y entusiasmos, y proclama la neutralidad; pero esto quiere decir que España será el último país que reconozca el Gobierno republicano de Portugal.
Le parece bien lo que se ha hecho respecto a las fuerzas del Ejército; pero le parece excesivo que se hayan enviado tres buques. Con uno bastaba.
Defiende al Ejército portugués, porque se ha confundido y confraternizado con el pueblo.
El presidente del CONSEJO asegura que en palabras respecto al soborno de las tropas en los cuarteles para hacer un movimiento revolucionario en un país, fueron pronunciadas por el Sr. Salmerón.
Asegura que donde va un barco español, va toda la Escuadra.
Y vuelve a declarar que antes de realizar ningún acto en que deba intervenir la voluntad nacional, contará con el concurso de las Cortes.
El Sr. AZCARATE cree ver en esas palabras una alusión a los asuntos de Melilla, y pregunta al jefe del Gobierno si antes de rea-

lizar algún acto importante en esa plaza de Africa, contará con el Parlamento.
El Presidente del CONSEJO declara que, en efecto, lo mismo en lo referente a Portugal que en lo relativo a Melilla, el Gobierno contará con el concurso de las Cortes.
Otras noticias.

Hubo gran animación desde los primeros momentos en el Congreso.
En una de las secciones se reunieron una hora antes de comenzar la sesión los diputados republicanos, presididos por el Sr. Azcárate.

Se mantuvo un amplio cambio de impresiones respecto de la conducta que la minoría debía seguir con motivo de lo ocurrido en Portugal y ante la conducta que respecto de los republicanos ha observado el Gobierno en las últimas veinticuatro horas.

Se convalidó en el Sr. Azcárate, en representación de la minoría, formulase una pregunta al Gobierno acerca de su actitud, y recabar su más estricta neutralidad respecto de los sucesos que en el vecino reino se desarrollan.

Se acordó dirigir un telegrama de felicitación al Gobierno portugués.

Durante toda la tarde no dejó ayer de comentarse en el Congreso la carencia de noticias de Portugal, no explicándose nadie de un modo satisfactorio, las razones a que esa incomunicación pueda obedecer.
A última hora se supo ayer por un telegrama del gobernador de una provincia nuestra fronteriza, que se ha proclamado la República en Marvão, habiéndose librado un combate, en el que habían muerto un coronel, varios oficiales e individuos.
Igualmente se sabía, con referencias a otro despacho, que el ministro de Inglaterra en Lisboa buscaba al Sr. Machado, sin duda obediendo a instrucciones que haya recibido de su Gobierno.

En el ministerio de Marina no se ha recibido ayer tarde noticia de la llegada de los cruceros Carlos V y Princesa de Asturias.
Dichos buques han debido fondear en el Tajo anoche, lo más tarde.

El telegrama que la minoría republicana de la Cámara popular ha dirigido al Presidente del Gobierno provisional de la República portuguesa está concebido en los siguientes términos:
«Theófilo Braga, Presidente del Gobierno. Lisboa.—La minoría republicanosocialista del Congreso saluda con entusiasmo a la nueva República, encarnación legítima de las honradas aspiraciones del pueblo lusitano, y hace votos fervientes por su rápida consolidación y perdurable prosperidad.—Azcárate, Pérez Galdós, Esquerdo, Sol y Ortega, Melquiades Alvarez, Lerroux, Albornoz, Azzati, Pablo Iglesias, Barral, Echevarría, Giner, Iglesias (Emiliano), Lamana, Mayner, Nougés, Pedregal, Saúlvas, Santa Cruz, Soriano y Pi y Suñer.»
Se ha hecho saber a los que suscriben el telegrama anterior que, hallándose interrumpidas las líneas, no responden de la salida de éste.

Impresión en provincias

BARCELONA. (Jueves, tarde.) Continúa la expectación por los sucesos de Portugal.
Los periódicos publican extensas informaciones, que son leídas por el público con gran avidéz.
Los centros políticos están hoy muy animados, especialmente los republicanos.
En honor a la verdad, la noticia no ha causado la emoción que se creía, y es que aquí estamos acostumbrados a recibir emociones fuertes.
Los círculos republicanos y los nacionalistas ostentan banderas.
Las autoridades han adoptado muchas precauciones en la noche de ayer y en el día de hoy.
El gobernador ha reiterado su orden de no permitir manifestaciones de ningún género.
Ha llegado el general Weyler, anticipando su regreso de Palma, en vista de las noticias de Portugal.
El orden es perfecto en Barcelona.
La manifestación de anoche no pasó de conato.
La policía, preparada de antemano, impidió que los grupos llegaran a formarse, no ocurriendo incidentes dignos de mención.
En el Consulado de Portugal siguen careciendo de noticias.
La colonia portuguesa tampoco tiene noticias.
Ha sido denunciada La Publicidad por un artículo comentando los sucesos de Lisboa.
En la sesión que esta tarde celebrará el Ayuntamiento se presentará una moción felicitando al nuevo Gobierno de Portugal.
Orden gubernativa.
BARCELONA. (Jueves, tarde.)
Por orden gubernativa se han retirado de los balcones de algunos círculos republicanos y nacionalistas las banderas que se habían colocado para solemnizar la revolución de Portugal.
Un hijo de Machado.
Ha salido para Madrid y Lisboa un hijo del Sr. Machado, nuevo ministro de Portugal, que se hallaba en Barcelona.
Uno que viajó.
SAN SEBASTIÁN. (Jueves, tarde.)
El sudexpreso ha pasado sin coches procedentes de Portugal.
El expreso llevaba un solo viajero, que se dirigía a Lisboa, el cual retrocedió al saber que la línea estaba cortada, cuando ya se había internado en Portugal.
Entonces marchó a Oporto. En lo que ha recorrido por las líneas portuguesas dice que no vio sintoma alguno de que los pueblos cooperaban al movimiento de Lisboa.
Sólo ha visto que en algunas estaciones se embarcaban fuerzas de Caballería.
En Oporto estuvo el día 3, é hizo constar que la población estaba tranquila.

Desde Eadaojoz
Sin periódicos de Portugal.—¿Tres mil víctimas?—Saludando a la bandera.—La información.
BADAJOZ. (Jueves, noche.) A la hora de la llegada del tren portugués me he personado esta noche en la estación.
El tren ha llegado sin viajeros.
He tenido que limitarme, por consiguiente, a interrogar a un empleado.
Este me aseguró que están totalmente interrumpidas las comunicaciones directas con Lisboa.
Añade que en aquella capital son recogidos todos los ejemplares de los periódicos, impidiendo en absoluto su circulación.
—¿Sabe usted—le he preguntado—si han sido muchas las víctimas de la revolución?
—Me han dicho que son unas tres mil. No puedo responder de la veracidad del informe.
Esta tarde, al decir de la misma persona, la plaza fronteriza de Elvas saludaba, a la puesta del sol, con repetidas salvas de cañón, la aparición de la bandera republicana.
Resultado difilísimo informarse de lo que ocurre en Portugal.
Vinjeros de allí a quienes preguntar no llegan; periódicos, tampoco.
En vista de ello, acabo de enviar un emisario en automóvil, para que me traiga los informes que le sea posible recoger y ejemplares de periódicos, dado que lo consiga.

En Oporto
La proclamación.
VIGO. (Jueves, noche.) Urgente. Comunicó a «El País» su corresponsal en Oporto, que a las diez de la mañana de hoy ha sido proclamada la República solemne y tranquilamente.
Los republicanos han ido en manifestación al cementerio en que reposan las víctimas del movimiento del 31 de enero.
Allí ha pronunciado un discurso Alfredo Magalhães.
Ha recomendado a sus correligionarios que no tomen represalias.

De Salamanca
Proclamación de la República en Coimbra y Oporto.
SALAMANCA. (Jueves, noche.) En el correo de Oporto han pasado una familia procedente de Coimbra, y un sacerdote italiano, procedente de Oporto.
He hablado con ellos.
Me dicen que, tanto en Coimbra como en Oporto, carecen de noticias de Lisboa e ignoran el paradero de la Familia Real y el estado de la revolución en la capital.
Los periódicos de ambas poblaciones carecen en absoluto de información.
En Coimbra, según la familia a que me refiero, se ha sabido la proclamación de la República a las ocho de la mañana de hoy.
Inmediatamente ha sido izada la bandera republicana en el Ayuntamiento y en la Universidad.
El sacerdote italiano me ha dicho que en Oporto se recibió aquella nueva a las cinco de la mañana.
A los pocos momentos, la bandera republicana ondeaba en muchos edificios.
Se organizó una manifestación pública sin alborotos.
Reina en Oporto relativa tranquilidad; pero las tropas no responden de lo que pueda ocurrir, dada la excitación que domina a los revolucionarios.
Y esto es lo único que saben las personas con quienes he podido hablar.

¿La Reina Amelia a Villamanrique?
Lo que se dice en Sevilla.
SEVILLA. (Jueves, noche.) Sigue reinando aquí honda impresión por los sucesos de Portugal.
Los círculos republicanos continúan animadísimo.
Ha circulado insistentemente el rumor de que la Reina viuda de Portugal se propone establecer su residencia en Villamanrique, donde habita su madre la condesa de París.
Muchas familias distinguidas han acudido al Consulado portugués y al Gobierno Civil deseando conocer si era cierta la noticia de que arribará a este puerto el yate en que ha de venir, como se dice, doña Amelia.
Si se confirma, desean tributar a la Reina viuda de Portugal, como sevillana que es, un cariñoso recibimiento.
Aun los mismos enemigos del régimen monárquico, que no ocultan su satisfacción por el triunfo de los republicanos portugueses, verán con simpatía la llegada de doña Amelia.
La Reina viuda de Portugal goza en Sevilla de la más alta estimación.
Se distinguió siempre por sus sentimientos caritativos.
Antes de su casamiento con el Rey difunto, cuando residía en el palacio de San Telmo, hacía frecuentes excursiones al barrio de San Bernardo y repartía en él prodigalmente socorros.
Otro tanto solía hacer con cuantos pobres encontraba en el paseo de las Delicias.

Acentúanse los rumores
DE LA AGENCIA FABRA
SEVILLA. (Viernes, madrugada.) Circulan insistentes rumores de haber llegado a Villamanrique el Rey Manuel y la Reina Amelia, alojándose en el palacio de la condesa de París.
Esta noticia circula con grandes visos de veracidad.

Coméntase la conferencia que han celebrado el gobernador civil y el coronel Barrera, jefe de la Guardia Civil, que duró dos horas.
Relaciónase con la llegada de los Reyes fugitivos.
Incidente en Sevilla.

SEVILLA. (Jueves, noche.) En un balcón del local de la calle de la Sierpe en donde se halla establecida la Agrupación Republicana de la joven Andalucía, colocaron una bandera con el lema de «Vivan los republicanos».
Los socios del Círculo Militar situado enfrente creyeron leer otra cosa y telefonearon al Gobierno civil.
A poco se presentó un inspector de Policía que ordenó se retirara la bandera.
Una Comisión de republicanos acudió a conferenciar con el gobernador, solucionando el asunto, enrollando la bandera de modo que sólo se veían los colores nacionales sin ningún lema. Además colocaron otra bandera.

Los transeúntes se detenían ante el Círculo comentando la colocación de banderas de distintas maneras, según los ideales de cada cual.
El Infante D. Alfonso herido y prisionero
Afirmaciones de un corresponsal.
VIGO. (Viernes, madrugada.) Urgente. — p) comunica a dicho periódico una noticia sensacional.
Sábese positivamente—dice—que el Infante D. Alfonso, tío del Rey D. Manuel, se hallaba al frente de las tropas leales en el campo atrincherado, de Lisboa; fué herido y hecho prisionero por los revolucionarios, apoderándose éstos, tras vivo combate, del camp atrincherado.

Noticia confirmada.
VIGO. (Viernes, madrugada.) Urgente. Está plenamente confirmada la noticia, que ya he teleografiado, de que el Infante D. Alfonso resultó herido y fué hecho prisionero por los revolucionarios.

Desde Lisboa
Casa asaltada.
LISBOA 6. Durante los disturbios pasados el pueblo asaltó la casa que habita el jefe progresista D. Luciano de Castro, que tanta influencia ha ejercido en la política y en los Gobiernos que han regido el país.
La intervención enérgica de los representantes del Gobierno provisional consiguió dominar el tumulto y calmar la excitación de los manifestantes.
La amistad inglesa.
LISBOA. El doctor Bernardino Machado ha dicho que el nuevo Gobierno es partidario de que subsistan los lazos de alianza y de amistad entre Portugal e Inglaterra.

Oficiales detenidos
LISBOA. Las tropas republicanas han procedido a la detención de varios jefes y oficiales significados por su adhesión a la Monarquía.
Entre los detenidos se encuentra el Sr. Aires Fomelos, que fué ministro durante la dictadura de Joao Franco.
El nuevo Gobierno.
LISBOA. Ha llegado a esta capital, procedente de Oporto, el ministro de Relaciones Exteriores, D. Bernardino Machado.
El pueblo le ha tributado una ovación calurosa.
El nuevo Gobierno continúa recibiendo adhesiones de los jefes militares. Entre las recibidas figura la del general comandante del campo de Lisboa.
En previsión de cualquier ataque de las fuerzas militares no pronunciadas todavía, fueron desde los primeros momentos reforzados todos los puntos estratégicos de Lisboa.
El ministro de la Guerra, coronel Barreto, ha inspeccionado todos los puestos militares.
Hoy celebrarán Consejo los ministros revolucionarios.

Otras noticias.
LISBOA 6. Los Sres. Teixeira da Souza y Raposo Botello estuvieron en el cuartel general en donde hicieron entrega del Gobierno a las nuevas autoridades.
Comunican de Setubal que el 11 regimiento de la Infantería de línea aclamó la proclamación de la República.
El pueblo lisboense.
PARIS. Todos los informes que aquí se reciben convienen en que el pueblo lisboense ha luchado en las calles con increíble firmeza y gran entusiasmo.
Los combates se sucedieron durante treinta y una hora. Hubo momentos en que las masas populares, en su exaltación por la lucha, se apiñaban ante las bocas de los cañones, y los artilleros abandonaban el servicio de las piezas por no producir una carnicería espantosa.
Hoy el pueblo invade las calles, y los soldados que tomaron parte en el movimiento son objeto de sus calurosas manifestaciones.
Se restablece el orden.
VIGO. (Jueves, noche, Urgente.) El Banco de Vigo acaba de recibir un telegrama que, por su importancia, me apresuro a transmitir textualmente.
Procede de la casa de banca Borges e Irmao, de Oporto, y dice así:
«La República está legalmente constituida y el orden asegurado en todo Portugal.»
Corresponsales ingleses.
VIGO. (Viernes, madrugada.) Han llegado a esta población varios corresponsales de la Prensa londinense, que la han elegido como centro de información a causa de la rigurosa censura que se ejerce en Portugal.
Uno de los corresponsales ha teleografiado

a su periódico diciendo que anoche el pueblo quiso en Oporto que un regimiento de Infantería de la guarnición se echase a la calle, y no pudo conseguirlo.
Han llegado a Oporto dos cruceros ingleses procedentes de Lisboa.
¿El Rey en la Embajada inglesa?

VIGO. (Viernes, madrugada.) De Lisboa ha llegado hoy el corresponsal de un diario londinense y desde aquí ha teleografiado a su periódico que el Rey D. Manuel de Portugal se halla refugiado en la Embajada de Lisboa.

La Reina Amelia en Gibraltar
GIBRALTAR. A las once de la pasada noche ha fondeado el yate real portugués Doña Amelia, llevando a bordo a la Reina Amelia y al Infante D. Alfonso.

Las noticias acerca del paradero de los Reyes siguen siendo contradictorias.
Nosotros publicamos todos los diferentes despachos que acerca de ello recibimos a pesar de la incoherencia de esta información.
Lo único cierto parece ser que la Reina doña Amelia y el Infante D. Alfonso han llegado a Gibraltar.

NOTAS SUELTAS
Maura, reservado.
FORTUNA. (Jueves, noche.) Continúan aquí los Sres. Maura y Cierva.
El Sr. Maura sigue recibiendo muchas visitas.
D. Luis Mazzantini ha ido hoy a saldarles.
Juntos los Sres. Maura, Cierva y Mazzantini, han dado un largo paseo.
Algunas personas han querido conocer la impresión que han podido producir al señor Maura y el juicio que le merecen los acontecimientos que acaban de desarrollarse en Portugal.
Pero el Sr. Maura ha guardado una reserva impenetrable. Ni una sola palabra ha querido pronunciar relativa a tan graves sucesos.
No se sabe aún cuándo regresará a Madrid D. Antonio Maura.

El Ayuntamiento de Barcelona.
BARCELONA. (Jueves, noche.) Antes de comenzar la sesión que el Ayuntamiento ha celebrado hoy, los ediles radicales se han reunido para tratar de la forma en que podrían expresar su satisfacción por haber sido proclamada la República en Portugal.
Entre los reunidos se han manifestado varias tendencias.
Han acordado finalmente aplazar el acto hasta que se recibiese confirmación oficial de la noticia.
Más tarde, cuando la sesión estaba a punto de terminar, uno de los concejales radicales ha preguntado al alcalde si era cierta la noticia de haber sido en Portugal proclamada la República.
El alcalde ha contestado que lo ignoraba.
Los radicales han desistido entonces de presentar la proposición que tenían preparada expresando su simpatía por los revolucionarios portugueses.

Tranquilidad en Barcelona.
BARCELONA. (Jueves, noche.) Sigue reinando en esta población la tranquilidad más completa.
Esta noche no ha habido ningún conato de manifestación.
El día en Valencia.
VALENCIA. (Jueves, noche.) Es inexacto que de los círculos republicanos del Grao fuesen retiradas las banderas, por la razón cuestionable de que no las pusieron.
El día ha transcurrido tranquilamente.
Las precauciones adoptadas al anoecer han resultado completamente innecesarias.

En Madrid
Un mitín.
Anoche, con motivo de celebrarse en el Casino republicano de los Cuatro Caminos un mitín para tratar sobre el cupo militar y los sucesos de Portugal, había temores de que se pudiera organizar alguna manifestación en las calles.
Por esta razón se adoptaron también bastantes precauciones en los alrededores del local donde radica aquel Centro republicano y en la Puerta del Sol.
El mitín terminó ya tarde; pero no tuvo las consecuencias que se temían, pues al acabar el acto, los oradores y oyentes, que durante éste habían dado pruebas de gran entusiasmo, se retiraron pacíficamente.
También entonces se retiraron los retenes de guardias, establecidos en distintos puntos.

Llamamiento de la primera reserva
En la orden de la plaza de los regimientos de Infantería de guarnición en Madrid correspondiente al día de ayer, fué consignada la siguiente disposición:
«En virtud de lo ordenado por el excelentísimo señor ministro de la Guerra, el excelentísimo señor capitán general se ha servido disponer que se incorporen a filas todos los individuos de los Cuerpos de Infantería de esta región que se hallen dentro de los tres primeros años de servicio.»

EN EL SENADO

LA SESION

JUEVES 6.

A las tres y veinticinco, el presidente, señor Montero Rios, declara abierta la sesion...

ORDEN DEL DIA

El ministro de la GUERRA sube a la tribuna y da lectura al proyecto de ley de bases para reclutamiento y reemplazo del Ejército...

EN EL CONGRESO

LA SESION

JUEVES 6.

A las tres y media toma asiento en la presidencia el conde de Romanones. En los escaños, sesenta diputados...

Se procede al sorteo de secciones. Se aprueba el dictamen de la Comisión acerca del proyecto de ley de duración de la concesión de los tranvías valisoleños...

CONCIERTO EN EL ESPAÑOL

Hoy viernes, a las cuatro y media de la tarde, dará un concierto en el teatro Español la Banda municipal de Madrid...

Pensiones de Clases Pasivas

Relación de las pensiones declaradas por el Consejo Supremo de Guerra y Marina durante la segunda quincena del mes de septiembre de 1910...

ALCANCE POLITICO

El Sr. Alvarez (D. M.) ha telegrafiado a sus amigos de Gijón anunciándoles su firme propósito de renunciar al acta por dicho distrito...

El Sr. Cobián leyó ayer los proyectos de Empréstito, Caja de Depósitos, Derechos reales, Deuda pública y Administración y Contabilidad...

El ministro de la Guerra leyó ayer tarde, como habíamos anunciado, el proyecto de ley sobre reclutamiento y reemplazo del Ejército...

Las reformas más esenciales con relación a la ley que está en vigor, son las siguientes: Elevar a diez y ocho años la duración del servicio militar...

Los ordenados «in sacris» y los religiosos profesos contribuirán a las necesidades del Ejército, no en funciones marciales, sino en las propias de su sagrado ministerio...

El Sr. Canalejas, con anterioridad al Consejo con S. M., celebró una detenida conferencia con el conde de Romanones...

El sábado saldrá para Berlín el embajador de España cerca del Kaiser, Sr. Polo de Bernabé...

El conde de Toreno ha estado en Palacio a dar gracias a S. M. por el pésame de la condesa...

Se ha verificado en el Congreso la reunión de jefes de minorías con los Presidentes de dicha Cámara y del Consejo...

El Sr. Canalejas planteó la cuestión del orden de los debates, exponiendo su criterio respecto de la preferencia que merecían algunas leyes...

Estimó de conveniencia nacional la pronta aprobación de los Presupuestos para evitar perturbaciones en la marcha de la contabilidad...

Los Sres. Azcárate y Zulueta hicieron observar la conveniencia de que la discusión no comenzase hasta tanto estuvieran todos presentados...

Luego el Sr. Canalejas habló de la necesidad de discutir con toda urgencia, y sin dejarlos para más adelante, otros proyectos de índole política...

El debate mantenido entre los Sres. Canalejas y Azcárate con motivo de la pregunta de éste, fue animado e interesante...

que en cuestiones internacionales y en todo aquello que pueda preverse, el Gobierno no hará nada sin previa consulta a las Cortes...

El Sr. Canalejas ha recibido un telegrama suscrito por representantes de entidades importantes de Barcelona, quejándose de que en los mítins que celebran los huelguistas se incite al atentado...

El presidente del Consejo de Ministros realizará hoy en las dos Cámaras el acto político de que se viene hablando hace días...

Después irá al Congreso y repetirá ese mismo discurso ante los diputados. Pretende con esto el Sr. Canalejas algo muy digno de elogio...

Respecto de los debates, dice el señor conde de Romanones que acaso en unos días no se discutan los presupuestos...

Terminado el Consejo en el Congreso, el señor Canalejas estuvo en Palacio para dar cuenta a S. M. de la jornada parlamentaria...

Buzón público

Urbanización.—Los propietarios de industrias de la calle de Mesonero Romanos, en el trozo comprendido entre las calles del Carmen y Abada...

De teatros.—Aprovechando la ocasión que usted me brinda en su diario de poderme quejar, vaya la siguiente, que le ruego incluya entre las muchas que recibirá...

La curación del estomago es un hecho usando las pastillas Jéba. Venta en farmacias y droguerías. Depósito, Caballero de Gracia, 11. Dr. Alcobilla.

VIDA LOCAL

Han fallecido en Madrid: D. Cándido Pequeño, 69 años, Alfonso XII, 48...

El Sr. Azcárate reclamó con preferencia saber del Gobierno si al enviar dos barcos a las aguas de Lisboa ha sido para influir en la marcha de los sucesos...

AL TODO DE OCASION. Fuencarral, 45. Comprad objetos para regalo.

Lo que es y lo que debe ser

Con motivo de la próxima asamblea, convocada por el ministro de Instrucción Pública, para tratar de la reforma de la enseñanza...

Ahora bien; la división del bachillerato en dos ramas: ciencias y letras, para que cada uno estudie la que prefiera, es desvirtuar por completo el fin de estos estudios...

Respecto de los debates, dice el señor conde de Romanones que acaso en unos días no se discutan los presupuestos, hasta ultimar con el Sr. Cobián los términos en que ha de ser examinada la obra económica...

Quejas del vecindario. Urbanización.—Los propietarios de industrias de la calle de Mesonero Romanos, en el trozo comprendido entre las calles del Carmen y Abada...

De teatros.—Aprovechando la ocasión que usted me brinda en su diario de poderme quejar, vaya la siguiente, que le ruego incluya entre las muchas que recibirá...

La curación del estomago es un hecho usando las pastillas Jéba. Venta en farmacias y droguerías. Depósito, Caballero de Gracia, 11. Dr. Alcobilla.

VIDA LOCAL

Han fallecido en Madrid: D. Cándido Pequeño, 69 años, Alfonso XII, 48...

El Sr. Azcárate reclamó con preferencia saber del Gobierno si al enviar dos barcos a las aguas de Lisboa ha sido para influir en la marcha de los sucesos...

